



Secteur de l'Emploi et des Retraites
Secteur de la Protection sociale collective
Secteur de l'Égalité et du développement durable

Numéro 15-2023

Réf. : FS/EG/MB/BC/LB

Paris, le 30 janvier 2023

Argumentaire retraites

Chères et chers camarades,

Ce mercredi 25 janvier avait lieu une table ronde réunissant les organisations syndicales devant la Commission des Affaires sociales de l'Assemblée nationale. La confédération y était présente pour faire connaître notre position sur le **projet de réforme de notre système de retraite**. Cette position rejetant le recul de l'âge de départ à 64 ans et l'allongement de la durée de cotisation est partagée plus de 2 tiers des Français¹ et les plus de deux millions de personnes qui se sont mobilisées jeudi dernier pour exprimer leur refus de ce projet dans la rue.

FO a réaffirmé son opposition à ce projet de réforme que nous considérons injuste et injustifié.

Nous avons présenté nos arguments devant les députés, et rappelé les propositions alternatives, présentées au Gouvernement lors du cycle de concertation de l'automne dernier, des propositions restées sans réponse.

Amitiés syndicalistes,

Michel BEUGAS
Secrétaire confédéral

Béatrice CLICQ
Secrétaire confédérale

Eric GAUTRON
Secrétaire confédéral

Frédéric SOUILLOT
Secrétaire général

Annexe : Argumentaire FO sur les retraites - Audition à l'Assemblée nationale du 25-01-2023

¹ Sondage IFOP de janvier : <https://www.ifop.com/wp-content/uploads/2023/01/119689-Rapport-SR-N208.pdf>
une large majorité de Français (72%) se dit défavorables à la réforme, contre 28% s'y déclarant favorables. La proportion de défavorables monte à 78% des actifs, 79% des salariés et 52% des retraités.